



AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



Síntesis Informativa

24/abril/2024

SECRETARIO

Los posibles gabinetes de Xóchitl y Claudia

Entre los posibles candidatos a ocupar las diferentes secretarías de gabinete de colaboradores de Claudia a Sheinbaum Pardo, se encuentra **Víctor Villalobos** como **secretario de Agricultura** nuevamente. **Impacto, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024000126nc.pdf

Se captará 7% más de leche fluida que en 2023

Para atender el problema que afecta al sector lechero, el titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural Agricultura (Sader)**, **Víctor Villalobos Arámbula**, informó que este año se proyecta, por parte de Liconsa, una captación de leche fluida de 618 millones de litros, 7% más respecto a 2023, y se trabaja para incrementar el padrón de usuarios. Destacó que los retos que tiene el sector lácteo son diversos, entre los que se encuentran el de Impulsar la integración de cadenas productivas regionales, evitar daños al ambiente, mejorar su comercialización, innovación y creatividad en productos terminados, y concretar las normas oficiales mexicanas referentes a la leche en polvo, como materia prima. **La Prensa, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001740nc.pdf

SECRETARÍA

(B160) Promoverán productos agroalimentarios mexicanos en feria de Arabia Saudita

El mercado de Arabia Saudita cuenta con amplias oportunidades para la exportación de frutas, hortalizas, alimentos procesados y cárnicos mexicanos, por lo que productores de nuestro país participarán en la exposición Saudi food show, que tendrá lugar en mayo próximo en la ciudad de Raid. **El Valle Edomex, 23**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024000207nc.pdf

www.hoytamaulipas.net/notas/559254/Promoveran-productos-agroalimentarios-mexicanos-en-feria-de-Arabia-Saudita.html

<https://www.tierrafuerte.mx/promoveran-productos-agroalimentarios-mexicanos-en-feria-de-arabia-saudita/>

<https://argonmexico.com/2024/04/23/promoveran-productos-agroalimentarios-mexicanos-en-feria-de-arabia-saudita/>

<https://www.notimx.mx/2024/04/promoveran-productos-agroalimentarios.html>





<https://globalpress.mx/promoveran-productos-agroalimentarios-mexicanos-en-feria-de-arabia-saudita/>

<https://enfocuedelnoreste.com/2024/04/23/promoveran-productos-agroalimentarios-mexicanos-en-feria-de-arabia-saudita/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/promoveran-productos-agroalimentarios-mexicanos-en-feria-de-arabia-saudita/>

(B157) En un año, laboratorios mexicanos detuvieron en las fronteras 258 plagas alimentarias

El informe anual de actividades de sanidad agroalimentaria, de Senasica, detalla que gracias a la inspección física de 37 mil 606 contenedores de mercancías secas, oficiales detectaron la presencia de especímenes de gorgojo Khapra, en el puerto de Veracruz y en Manzanillo. El organismo de Agricultura descubrió el primer caso de esta plaga en un embarque de café en grano, procedente de Uganda. Posteriormente hubo detecciones del devastador gorgojo en un cargamento de preparación alimenticia de origen canadiense; en arroz de Uruguay, en café de grano nicaragüense y en cacahuete sin cáscara, procedente de China. En México, la vigilancia es responsabilidad de 90 oficinas y centros de análisis del Servicio Nacional de **Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**. **La Crónica, 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024000663nc.pdf

De jefes / Expansión de almacenes por Multimodal Altamira / Redacción

Multimodal Altamira, la firma de logística y transporte de carga en México, reforzó sus operaciones con la expansión de su Punto de Inspección de Cárnicos, dentro de sus instalaciones de temperatura controlada. La empresa asegura que la inversión de 30 millones de pesos permitirá inspeccionar hasta 50 contenedores diarios, duplicando su capacidad actual y garantizando condiciones óptimas para los productos inspeccionados bajo protocolos del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad (Senasica) de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. **El Financiero, 24 / El Diario NTR, 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001315nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024000636nc.pdf

Desnutrición y obesidad en la niñez, enfermedades de la desigualdad social

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural estimó una producción de 300 millones de toneladas de alimentos en el año 2023 y el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), en su reporte anual publicado el 17 de enero del 2024, señaló que México importó 40.3 millones de toneladas de granos y oleaginosas para atender la demanda de alimentos en nuestro país. Sin embargo, de acuerdo a la





información publicada el 13 de octubre de 2022, en su página de internet, la organización Save the Children dijo que México puede ser considerado como un país mayoritariamente mal nutrido. Esto significa que, mientras algunas personas tienen insuficiencia de nutrientes (desnutrición), otras cuentan con en exceso de uno o más nutrientes en la dieta, lo que les causa sobrepeso y obesidad. **El Valle**

Edomex, 6

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024000270nc.pdf

DIARIO OFICIAL (MADRUGADA)

CONVOCATORIA para el Premio Nacional de Sanidad Vegetal 2024.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5724497&fecha=24/04/2024#gsc.tab=0

ANEXO Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2024, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Michoacán de Ocampo.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5724500&fecha=24/04/2024#gsc.tab=0

ANEXO Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2024, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Coahuila de Zaragoza.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5724498&fecha=24/04/2024#gsc.tab=0

ANEXO Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2024, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Durango.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5724499&fecha=24/04/2024#gsc.tab=0





AGRICULTURA

Disputa en proceso

Economía dijo que en septiembre podría haber una resolución del panel entre México y EU sobre maíz modificado. **Reforma, 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001104nc.pdf

Heineken México, firme en la ruta de la sustentabilidad para brindar un mundo mejor

Con el compromiso de impactar positivamente al medio ambiente, HEINEKEN México ha implementado diversas iniciativas para un uso más eficiente del agua en su producción, con este compromiso en la reducción de la huella hídrica, se ha convertido en un referente en el sector de bebidas; mientras que en el universo HEINEKEN, se ubica como la cervecera con el menor consumo de agua para elaborar sus productos al utilizar 2,44 litros de agua en promedio por litro de cerveza producido. **El Economista, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024000847nc.pdf

Prevé Bimbo un menor ingreso por súper peso

Grupo Bimbo anticipa que sus ingresos de este año crezcan menos, debido a la apreciación del peso. La expectativa es que las ventas anuales se incrementarán en solo un dígito, dijo Diego Gaxiola, director global de Administración y Finanzas de la empresa "Dada la continua apreciación del peso mexicano, estamos ajustando en 40 centavos nuestra expectativa del tipo de cambio para 2024. **Reforma, 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001193nc.pdf

Premian avances científicos vinculados con el tequila

Dentro de las actividades que se están desarrollando en Guadalajara para conmemorar los 50 años de la Denominación de Origen Tequila, así como el 30 Aniversario del Consejo Regulador del Tequila, se celebró la Entrega de Reconocimientos y Premios a la Ciencia dirigidos tanto para instituciones de investigación como para científicos connotados en sus campos. "Es importante destacar que un elemento fundamental que nos ha permitido avanzar a un ritmo sin igual dentro de la cadena productiva agave-tequila es la alta productividad, lograda en estos últimos 30 años en el sector de esta cadena productiva de valor agave-tequila. **Reporte Índigo, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001602nc.pdf





Urgen a eliminar desperdicio de agua... en la agricultura

En plena crisis hídrica, 50% del agua utilizada para uso agrícola se pierde en fugas, una cantidad importante considerando que 75 de cada 100 litros del líquido potable disponible en el país se utiliza para los cultivos. Por ello, expertos y campesinos alertan de la urgencia de invertir en la tecnificación del riego... lo que requiere al menos 2% del Producto Interno Bruto (PIB). Según los últimos datos disponibles publicados por la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en su edición 2022 de "Numeragua", de cada 100 litros utilizados en el país, 75 se destinan para uso agropecuario y las pérdidas en fugas se estiman en por lo menos 50%. **24 Horas, P.p 1**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024000752nc.pdf

En EdoMéx más del 50% de los trabajadores están en la informalidad: México ¿Cómo vamos?

El Estado de México tiene la décimo segunda tasa más alta de informalidad laboral en el país, ya que él 53.52 por ciento. La organización ¿Cómo vamos?, establece como informalidad laboral la proporción de la población ocupada no agropecuaria que incluye a las personas ocupadas que son laboralmente vulnerables por la naturaleza de la unidad económica para la que trabajan, así como aquellas personas ocupadas cuyo vínculo laboral no es reconocido por su fuente de trabajo. **Heraldo Estado de México, 5**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024000738nc.pdf

GANADERÍA

El negocio porcícola eleva cifras de KUO

De enero a marzo, Grupo KUO obtuvo un flujo operativo de mil 133 millones de pesos, un alza de 26.4 por ciento respecto al mismo lapso del año pasado. La firma indicó que esto fue por un repunte de 103 por ciento en la utilidad de operación como resultado del aumento en la capacidad de su negocio porcícola. **Milenio Diario, 27**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001067nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Por omisión de autoridades mueren miles de tortugas caguama

Luego de concluir una de las "migraciones más grandes del mundo", pues viajan de Japón al golfo de Ulloa, en Baja California Sur, para alimentarse y reproducirse, cientos de tortugas caguama, especie en peligro de desaparecer, mueren en aguas





mexicanas al quedar atrapadas en mallas pesqueras y la omisión de autoridades mexicanas para protegerlas, no obstante que son vitales para los ecosistemas marinos. "El varamiento de quelonios ha sido documentado como un fenómeno recurrente, y que generalmente las tortugas marinas están sujetas a diversas amenazas, aparte del enmallamiento en redes de pesca y este es un paso significativo para responsabilizar al gobierno mexicano por su falta de protección a las tortugas caguama. **Uno más uno, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024000163nc.pdf

Mortandad de peces en lagunas y ríos de Veracruz

En al menos siete cuerpos de agua del estado de Veracruz se ha registrado mortandad de peces en lo que va del año, dio a conocer el jefe del departamento de inspección y vigilancia de la Procuraduría Estatal de Protección al Medio Ambiente, Gaspar Monteagudo Hernández. Explicó que las muertes de especies acuáticas documentadas en ríos y lagunas son resultado de las altas temperaturas y el estiaje, que reduce los niveles de agua y su concentración de oxígeno. **La Jornada, 33**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001626nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Buenrostro: ni un eventual regreso de Trump puede arruinar el T-MEC

"No hay temor por la llegada de Donald Trump; la verdad es que la relación de México y Estados Unidos es de muchos años " de comercio, las empresas son globales y llegue quien llegue, es imposible romper la relación comercial de años", explicó durante su participación en el foro 2024 Latín American Citíes Conferences: México City, organizado por el Consejo de las Américas, por su sigla en inglés). Buenrostro destacó que cualquier presidente, tanto de México como de Estados Unidos, hará todo lo posible para salvaguardar la relación comercial bilateral, y añadió que para las renegociaciones del T-MEC que habrá en 2026, los tres gobiernos incluirán en la agenda temas actuales pos covid y cambios geopolíticos para fortalecerla Sobre el tema de la disputa por el maíz transgénico, Raquel Buenrostro explicó que sigue su curso y estima que para septiembre ya tengan una decisión. **Milenio Diario, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024000993nc.pdf





ABASTO / ALIMENTACIÓN / PRECIOS

Precio del huevo sube de una semana a otra

El huevo es uno de los alimentos básicos de los mexicanos, una de las proteínas más consumidas. De acuerdo con datos de la Unión Nacional de Avicultores (UNA), anualmente un mexicano consume más de 26 kilos, lo que convierte a México en el país donde más se come este producto. Sin embargo, su precio se ha disparado hasta los 60 pesos el kilo en algunas zonas de la Ciudad de México y otras entidades, situación que impacta en los bolsillos de los mexicanos y su presupuesto familiar. **La Prensa, P.p 1-8**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001709nc.pdf

Utilidad neta de Bimbo cayó 42% por efectos cambiarios

La utilidad neta del gigante mexicano de panificación Grupo Bimbo disminuyó casi 42 por ciento interanual en el primer trimestre del año, debido a una caída en el volumen de ventas en América del Norte, efectos cambiados derivados de la fortaleza del peso y una baja de los ingresos operacionales. La compañía reportó un descenso de su utilidad neta a 2 mil 370 millones de pesos, en un trimestre marcado por varias adquisiciones e inversiones importantes y a pesar de la solidez de su negocio en México, su mercado de base. Los ingresos totales de Grupo Bimbo, que tiene presencia en más de 30 países de América, Europa, Asia y África, bajaron 6% a 93 mil 220 millones de pesos. **La Jornada, 26**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001653nc.pdf

Aranceles evitan comercio desleal

Ayer, el Gobierno decidió fijar cupos de importación de café tostado y molido en presentación de hasta 40 gramos para impulsar la competitividad en la industria nacional de café. Para Juan Carlos Anaya, director general de Grupo Consultor de Mercados Agrícola, al ser México autosuficiente en la producción de café, estas medidas impactarán poco a productores primarios. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001084nc.pdf

Arancel a cápsulas de café

Por otro lado, se impuso un arancel de 20 % a las importaciones de café en cápsulas con el objetivo de apoyar la industria cafetalera nacional. La Secretaría de Economía (SE) justificó que la medida busca impulsar la industria cafetalera en el país, en especial del café verde, o también conocido como café crudo o café oro. **Ovaciones, P.p.1 / Diario de México, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001508nc.pdf





https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024000057nc.pdf

Insuficiente, alza salarial contra la inflación

Pese al histórico aumento a salarios mínimos que se ha dado en este sexenio, los mexicanos aún enfrentan dificultades para hacerse de bienes y servicios básicos, pues hay factores que erosionan su poder adquisitivo, señalaron especialistas. En tanto, de diciembre de 2018 a marzo de 2024 la inflación general acumula un avance de 30.13%, lo que impactó sobre todo a quienes ganan un salario mínimo, dijo el director general de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), Juan Carlos Anaya. "La canasta básica del sector de granos registró un aumento de 40.5% en ese plazo y el sector de frutas alcanzó un incremento de 49.1%. En cuanto a productos pecuarios, la inflación total fue de 25.2%, mientras que las hortalizas experimentaron un alza de 23.5%", explicó. **El Universal, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001540nc.pdf

COLUMNAS

Red compartida

Recientemente, la Secretaría de Economía impuso un arancel del 20% sobre las importaciones de café en cápsulas, una medida tomada para fortalecer la competitividad de la industria cafetalera nacional, un respiro a los productores locales, quienes se enfrentan a precios desfavorables y a una competencia feroz en el mercado interno. Sin embargo, a pesar de esta medida, Nestlé enfrenta intensos conflictos con los productores de Chispas por los bajos precios que paga por su cosecha anual, simultáneamente realiza costosas adquisiciones de cápsulas de café que benefician a otras regiones. **La Prensa, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001323nc.pdf

Activo Empresarial / Sukarne y su relación con EU / José Yuste

Es el quinto proveedor de carne de res en Estados Unidos. Lleva 30 años exportando hacia el vecino del norte, en donde tiene presencia en 35 estados. No es todo. También es el principal importador de proteína de EU, y el tercer importador de maíz estadounidense. En otras palabras. Sukarne se ha afianzado y ha entendido al mercado binacional. Esto lo dieron a conocer Adrián Vizcarra, director general de Negocios de Sukarne, así como Ana Vizcarra, integrante de la empresa de Sukarne en EU: SuKarne Viz Cattle Corp. Los directivos de Sukarne recibieron en su planta de Monterrey a la delegación de la embajada de EU en México. Y qué bueno, que





se conozcan empresas integradas a ambos mercados. Tan sólo en 2023, SuKarne tuvo ventas por tres mil 718 millones de dólares, de los cuales mil 262. **Excélsior, 34**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001233nc.pdf

Jaque Mate / Impuestos / Sergio Sarmiento

El presidente López Obrador prometió que no subiría impuestos ni crear otros nuevos. Sin embargo, ya ha subido la retención a los ahorros bancarios y ha elevado distintos aranceles. El último es el de las cápsulas para café. **Reforma, 8**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001169nc.pdf

Dinero, fondos y valores / ¿Del pesimismo al cauto optimismo? / Víctor Piz

La actividad económica en México, medida por el indicador que da seguimiento mensual a la economía, pasó a terreno positivo en el segundo mes del 2024 e incluso sorprendió al alza. El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), publicado por el INEGI el lunes, registró en febrero un repunte de 1.4 por ciento mensual. El comportamiento de la economía mexicana en el segundo mes del 2024 fue determinado por el rebote de 16.5 por ciento mensual en el sector agropecuario, después de una caída de 13 por ciento en enero. **El Financiero, 8**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001310nc.pdf

Con valor y con verdad / El dinero no tiene ideología / Gustavo Rentería

Carlos Peralta Quintero, el dueño del Grupo IUSA, integrado por 23 firmas de los sectores energía, agropecuario, manufactura y automotriz, con una fortuna mayor a 12 mil millones de dólares recibió en su casa a Higinio Martínez, uno de los hombres más cercanos al Presidente, y a la maestra Delfina. Mandó el mensaje a Palacio: aquí estoy, y aquí seguiré con quien gane. **El Herald de México, 11**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024000474nc.pdf

Se comenta sólo con... / Favoritismo chino en Hidalgo / Carlos Ramos Padilla

No hay convenios para la extracción de agua de la zona porque el suelo pertenece al acuífero y la zona está protegida por decretos del gobierno federal. Hay una denuncia del 9 enero de 2024, interpuesta por agricultores ante Semarnat. Se habla de que perforaron dos pozos (de más de 300 metros de profundidad) y sustraían agua de manera ilegal. Ejidatarios y pueblos indígenas originarios de Apan y Tepeapulco, han advertido que bloquearán carreteras por la evidente crisis de agua y por el saqueo o "huachicoleo" de su acuífero. Queda el registro de cómo el gobierno federal, en "consulta popular" a mano alzada determinó la cancelación en el 2020 de Constellation Brands, promoviendo daños considerables a la cerveza





Corona y otras marcas del Grupo Modelo en Estados Unidos, que construía una fábrica en la ciudad de Mexicali. **El Independiente, 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024000440nc.pdf

Artículo / Por una alimentación sin doble cara / Claudia Corichi

Este lunes el máximo tribunal avaló por unanimidad de sus integrantes la constitucionalidad de las reformas a la Ley General de Salud y la Norma Oficial Mexicana 051 que obligaron la colocación de sellos de advertencia sobre azúcares, grasas y sodio en alimentos procesados y bebidas desde octubre de 2020. Se trataba de la tercera votación que negaba el amparo a empresas refresqueras y procesadoras de alimentos enlatados; en las sesiones del 8 y 9 de abril la Corte también determinó la constitucionalidad de las medidas. Dicho etiquetado busca proteger los derechos a la salud, a la alimentación nutritiva, a la protección del consumidor y el interés superior de la niñez. **El Sol de México, 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001209nc.pdf

Día cero / La perseverancia en la injusticia: el human rights practices México 2023

Según la Secretaría de Turismo, aunque el turismo en México mostró signos de recuperación en 2021, alcanzando casi el nivel pre-pandemia con 31.9 millones de turistas internacionales, los avisos de viaje y las alertas de seguridad emitidas por gobiernos extranjeros, incluido el de los Estados Unidos pueden frenar esta tendencia positiva. La agricultura, otro sector crítico para México, también se ve comprometida por la violencia en áreas rurales dominadas por el narcotráfico. **El Independiente, 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024000433nc.pdf

El Contador

Claudia Sheinbaum logró un valioso fichaje al sumar a su equipo a la joven empresaria Altagracia Gómez Sierra, quien preside la Promotora Empresarial de Occidente, uno de los conglomerados más importantes del país, que integra a grandes empresas en sectores estratégicos como el agroalimentario. Considerada como una de las empresarias mexicanas más influyentes, es la coordinadora de Desarrollo Económico Regional y enlace con los empresarios, a quienes les recuerda que, independientemente de sus preferencias políticas, les toca resolver problemas y generar valor. Una voz que convence que reducir la desigualdad se logrará cuando se haga realidad su lema de campaña: prosperidad compartida. **Excélsior, Columnas Económicas, P3**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001404nc.pdf





Bajo sospecha / ¿Por qué hemos llegado a temperaturas históricas en los últimos días? /Bibiana Belsasso

No solamente son las altas temperaturas, con ellas también cambian las temporadas de frío, sequías y lluvias torrenciales que afectan el campo y la producción agrícola, muy pronto nos podemos quedar sin cosechas. También la forma en que se calientan los océanos que han derretido el hielo en las zonas polares. En los últimos 30 años, la región del Ártico ha perdido un 10% de su volumen de hielo. Pero, además, por estas temperaturas se han calentado los océanos y por eso tenemos para este 2024 huracanes y tormentas de mucha mayor intensidad. La Razón de México, 11

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001273nc.pdf

FERIAS/EXPOSICIONES

Organizan primer Feria del Conejo

Indicaron que esta Feria del Conejo 2024, se realizará el próximo 11 de mayo desde las 10:30 horas en la comunidad de Tecocac, como una iniciativa de las cocineras tradicionales con el fin de reafirmar la identidad de la comunidad. En Santa María Nativitas Tecocac, organizaron la primer Feria del Conejo 2024, que tendrá lugar el sábado 11 de mayo donde se ofrecerá el conejo en pipián, asado, en barbacoa, mixiote, al chipotle, entre otras recetas. Doña Francisca Suárez y doña Socorro explicaron que desde hace muchos años, la alimentación de la gente del lugar se basaba en gran parte en el consumo del conejo silvestre que era cazado en el cerro y se ofrecía durante en tiempos de cosecha de maíz a las personas que ayudaban.

El Sol de Toluca, 12

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024000887nc.pdf

POLÍTICA

Encuesta / Ventaja de Claudia Sheinbaum sobre el segundo lugar se acrecenta

A escasos 40 días de las elecciones, la morenista Claudia Sheinbaum sigue encabezando las preferencias electorales (58.8%); Xóchitl Gálvez (30.5%) y el emecista Jorge Álvarez Máynez (10.6%) se mantienen en segundo y tercer lugar. La encuesta nacional Mitofsky Tendencias electorales rumbo al 2 de junio 2024, realizada para El Economista, revela que según la preferencia efectiva, que elimina a los entrevistados que no declararon el sentido de su voto (12.6%), las candidatas presidenciales de Morena, PT y PVEM y del PAN, PRI y PRD registraron una caída en





abril, respecto del mes previo, de 1.3 y 3.7%, respectivamente, mientras que Álvarez Máynez subió 4.9 puntos en el mismo lapso. **El Economista, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024000848nc.pdf

Delfina Gómez presenta iniciativa para crear el Fondo Ambiental Único

La propuesta de la mandataria mexiquense también refiere que se impondrá una multa de 30 a 35 veces el valor diario de la Unidad de Medida y Actualización vigente al momento de cometer infracción al automovilista que no verifique dentro del periodo determinado o no porten el holograma correspondiente^ y se establece que las personas físicas o jurídicas colectivas que operen sistemas de producción industrial, comercial, agropecuario o de servicios que tengan fuentes emisoras de contaminantes, tendrán la obligación de canalizar esas emisiones a través de ductos o chimeneas de descarga, de no hacerlo, serán multados. **8 Columnas, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024000386nc.pdf

Presenta Morena 30 propuestas medioambientales

Gustavo Mendoza, candidato a Alcalde de Cuajimalpa, apoyado por los aspirantes a legisladores locales y federales signó 30 compromisos para la protección del medio ambiente y el fomento de la producción agropecuaria a favor de la demarcación y de sus más de 217 mil habitantes ya que aseguró "Cuajimalpa será Líder en temas Ambientales" Así además de Mendoza, Adrián Rubalcava y Brenda Ruiz trabajan para que las políticas a Implementar en la siguiente administración vayan más allá de los colores. **Basta, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024000602nc.pdf

Desde Chiapas, Xóchitl alerta que la gente clama por seguridad

La candidata presidencial de la coalición PAN-PRI-PRD, Xóchitl Gálvez, aseguró que, durante su gira en Chiapas, la gente le ha dicho que es urgente acabar con la inseguridad. "La gente clama a gritos seguridad. Me he sentado con productores de café, de maíz, de avena y todos hablan de que el tema de la inseguridad es el mayor problema para todos", afirmó la candidata. **El Financiero, 39**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001565nc.pdf

México es campeón en fentanilo. FGR

A diferencia de la versión del Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien niega que el fentanilo se produzca en el País, en la FGR consideran que México "es campeón" en la producción de esta droga sintética. El titular de la Agencia de Investigación Criminal de la FGR, Felipe de Jesús Gallo, reconoció que la producción





de fentanilo y otras drogas sintéticas ocurre de manera industrializada en el País, de acuerdo con la agencia AP. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001050nc.pdf

15 estados, en nesgo de que crimen Intervenga en elección

El actual proceso electoral ya se convirtió en el más violento de la historia moderna, al registrar 386 agresiones políticas (amenazas, atentados, secuestros, desapariciones y homicidios), que han dejado 501 víctimas de septiembre de 2023 al 21 de abril pasado. Esto da un promedio diario de dos víctimas y de mantenerse la tendencia ascenderá a 600, el doble que en las elecciones federales de 2020-2021, cuando hubo 299. **El Universal, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001486nc.pdf

Va la Ley de Amnistía contra los 4 pactos de silencio

Con la aprobación en comisiones de los dictámenes de reforma a las leyes de Amparo y de Amnistía, la Cámara de Diputados avanzó ayer en el proceso para su discusión en el pleno este miércoles, cuando se espera que las modificaciones a ambas normas sean avaladas. La sesión de la Comisión de Justicia de San Lázaro comenzó poco después de las 10:30 y duró casi cuatro horas, durante las cuales los diputados de Morena y la oposición se enfrascaron en señalamientos sobre las repercusiones de ambas reformas. **La Jornada, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001398nc.pdf

Senado alista aval al fondo

Morena y sus aliados legislativos acordaron que será mañana cuando concreten el proceso legislativo que dará vida al Fondo de Pensiones para el Bienestar, que se alimentará de ahorros no reclamados por personas de la tercera edad en afores y cuentas individuales del ISSSTE, y emprenderán una estrategia de comunicación para aclarar que no significa un robo a los trabajadores. **Excélsior, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_24042024/24042024001160nc.pdf

